
让盲道不“忙”

文昌独侠：国际盲
人日，看了电视上播的
有关盲道的节目，别说，
以前还真不知道人行道
上那条粗纹路地砖铺的
黄色小道还有这么大的
作用。只是盲道上“忙”
的不是地方，有停车占
盲道的、有垃圾桶占盲
道的、有商家经营占盲
道的，真心希望盲道能
发挥它应有的作用。
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【泉边说事】

关注土暖用户

也是民生关怀
□王婷

近日随着供暖管网的冲
洗、暖气试压等准备工作的进
行，省城的集中供暖又进入了
倒计时阶段。每年的采暖季，为
了解决市民家中暖气不热的问
题，有关部门都会采取设立问
暖热线、上门维修服务等多项
措施，千方百计保证供暖质量。
然而，济南市还有相当部分市民
因为种种原因尚无法加入集中供
暖，只有靠烧蜂窝煤等土办法取
暖。如何保证这部分居民冬季的
取暖质量和安全，也是相关部门
应该重视的一个问题。

近年来每到冬天，因使用
土暖气而引发的煤气中毒等事
故频现，一个很重要的原因就

是市民安全意识的淡薄。烟筒
密封不严、杂物阻塞烟道、烟囱
外口未接三通等简单的失误，
给取暖带来了安全隐患。去年
有关部门曾行动起来，对辖区
直管公房展开过拉网式冬季取
暖安全隐患排查。这无疑是一
项惠及民生的好事，值得相关
部门借鉴。

寒冷的冬天又要到了，对
于尚未实行集中供暖的小区或
住户，建议由物业或房管部门集
中组织，通过发放宣传单、举办用
暖知识讲座、安排专业人员入户
排查等形式，进一步提高居民的
用暖安全防范意识。相关部门也
应该努力排除困难，积极协调解
决，争取让更多的市民加入到集
中供暖的行列中来。只有让所有
居民的家中都热起来，安全温暖
地过冬，才能真正体现城市管理
的人性化和温情。

【泉城快评】

物业和业主，想双赢先得互信
□王昱

晚报近日报道了《电梯“罢工”一
月，住户每天爬楼》，为了修个电梯，
物业与业主之间各执一词，谁都不肯
让步。最终电梯就那么坏着。

物业与业主之间闹矛盾不算什
么新鲜事，看过一篇某业主自述与物
业如何“斗智斗勇”的网文，其情节之
曲折、桥段之惊险、关系之复杂丝毫
不亚于时下流行的某些谍战小说。可
战争年代地下工作者与特务是“敌我
矛盾”。现如今业主与物业可是商业
关系，本该合作才对，如此行事对谁
有好处呢？

既然是商业关系，就应当追求双
赢，而双赢的基础是不为己甚。要达到

这种状态，就离不开双方之间的互信。
互信说起来容易，做起来很难，在实际
运作过程中，由于物业掌握的信息资源
往往比业主要多，如果其选择不是主动
公开信息，而是只拿出对自己有利的信
息与业主谈判，就很容易给业主一种被
欺瞒的感觉。以电梯“罢工”事件中这家
物业的做法为例：明明开了16400元的
价，并说物业没有额外增加一分钱，但
在业主几番交涉后竟然又说11500元也
能把电梯修好。如此前后矛盾难怪业主
会疑窦丛生。

既然物业觉得自己在这个问题上
问心无愧，从一开始就把所有该公开的
信息尽数公开、让业主无可置疑显然比

这么挤牙膏式的“一拨一转”好得多。物
业要明白，和业主之间是长期的雇佣关
系，不是能宰一刀是一刀的一锤子买
卖。良好的关系可比一时的小利重要得
多。一旦互相不信任，无休止地斗起来，
对双方都不是好事。

曾听一位熟悉社区的老记者说，
业主和物业的关系有个怪现象：闹过矛
盾的小区即便换了物业也很有可能再
闹矛盾，这种现象其实很能说明双方之
间互信的重要性。就算是在菜市场买卖
白菜，还知道要好买好卖，图个买卖的
长远。对物业与业主这种长期的商业关
系来说，通过信息的透明达成互信，就
更是应当遵循的不二法门了。
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杠子头话题征集

一条路好几个路
名、一些新区内道路已
经建好了，名字却还没
起好……地名到底该怎
么起，才能既好记又体
现省会特色？15日，济南
市召开地名工作调度
会，会上济南市委副书
记、市长杨鲁豫强调，地
名工作要体现战略性、
科学性、时代性，提出更
具文化品位的地名预
案，道路命名要避免出
现“一路多名、一名多
路”的情况，已存在此类
情况的道路，要找到补
救办法。对此，请结合亲
历发表意见建议。

参与方式 :加入QQ

群107866225跟帖 ,或发
邮 件 至 q l w b j z x @
163 .com,也可登录微博
齐鲁留言。杠子头将获
现金100元奖励。

【泉城快评】

别让虐猫者钻了法律的空子
□宋磊

近日，济南市中区岔路街小区又
发生一起严重虐猫事件。该小区内两
只小猫脸部被约10厘米长的钢钉贯
穿，其中一只左眼角处还露着钉尾，
惨不忍睹。据悉，近半年时间里，该小
区至少有4只流浪猫受到不同程度虐
待。虐猫事件发生后，小区内居民极
其愤慨，尤其是虐猫事件在网上曝光
后，舆论一片哗然，有市民甚至想“人
肉”该虐猫者，大家纷纷声讨虐猫者
的非人行径。

接二连三出现的虐猫事件，不能
不让我们反思。为什么在礼仪之邦，
居然会不时出现这种泯灭良知的行
为？流浪猫狗无节制地繁衍生殖，是
在一定程度上给某些对小动物“过

敏”者造成困扰，甚至有人对小动物
不胜其烦，但这都不能成为人们虐杀
小动物的理由。如今我们身边流浪猫
狗数量众多，已是不可回避的事实。
我们要做的，不是大肆捕杀它们，而
是要想办法进行规范管理。

多年来，济南许多喜爱小动物
者，纷纷建立小动物救助组织和基
地，对流浪猫狗进行收养和救助。面
对可爱的小猫小狗，难道那些虐猫虐
狗者真就难以生出丝毫爱怜之心？我
们从小就被教育说动物是人类的朋
友，要爱护小动物。我相信人性本善，
只是后来的成长经历，让人心生出了
恶。虐猫本身就说明了一部分人内心
的变态，他们的良知已被泯灭。

在国外，甚至蝙蝠都受到法律的
保护。在英国，蝙蝠是捕食蚊虫的能
手，并且已濒临灭绝。为了保护生态
平衡，英国通过了一项法律，禁止捕
杀蝙蝠，并要求保护蝙蝠巢穴，违者
将被罚款1000英镑。而我国现在还没
有正式的法律法规来规范对流浪小
动物的管理，保障流浪小动物的权
益，以致这些流浪小动物被虐杀时，
让那些泯灭良知的人钻了法律的空
子，也不能依法来惩处他们的残忍行
为。

在此，建议有关部门尽快出台一
部正式的法律法规，规范对流浪小动
物的管理，同时，也能给虐杀小动物
者以威慑。

良好的关系可比一时的小利重要得多。一旦互相不信任，无休止地斗起来，对双
方都不是好事。
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